

Homélie de Pâques 2024, père Eric Reboul

« Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité ! »

Comme le dit l'Apôtre Saint Paul « Si le Christ n'est pas ressuscité, vaine est notre foi » On aurait dû faire la grasse matinée, s'il n'en était pas ainsi (ça c'est moi qui le dit ...)

Il y en a qui n'y croient pas et certains qui en doutent. Je les respecte. Car croire qu'il est ressuscité, c'est l'avoir rencontré comme une personne vivante

Cette rencontre personnelle du Christ s'est réalisée, en ce qui me concerne, lorsque j'avais 18 ans. Je croyais mais jusqu'à l'âge de 18 ans Dieu était loin. Lorsque je l'ai rencontré, alors j'ai ressenti une présence d'amour inouïe et Il a éclairé ma vie c'est pour cela que je suis prêtre et dans cette église. S'il n'en était pas ainsi je serai toujours gendarme, euh non à la retraite, et comme beaucoup d'entre vous je serai bénévole en Eglise, au service de ma paroisse.

Beaucoup objectent que le Christ n'est pas mort (car pour qu'il ressuscite, il est nécessaire qu'il ait connu la mort)

Alors ils disent « Bon admettons qu'il soit mort ... » Il n'est toujours pas ressuscité ! Personnellement, je vois très bien les disciples de Jésus faire une entourloupe. Ils volent le corps de Jésus. Ils le cachent. Sans doute le détruisent-ils. Ensuite, ils font semblant de découvrir le tombeau vide et ils annoncent partout que Jésus est ressuscité. Joli coup ! (n'est-ce pas ?)

C'est très intéressant ! Mais l'hypothèse de l'imposture ne fonctionne pas.

S'il s'agissait de faire avaler cette histoire aux foules, les disciples l'auraient racontée d'une manière plus crédible. Ils ne se seraient pas donné le mauvais rôle.

Quand Jésus est arrêté, ils renient, ils trahissent, ils s'enfuient.

Quand il ressuscite, ils refusent de croire.

Un escroc fondateur de secte ne commence pas par dire qu'il est nul et qu'il n'a rien compris !

Pour tromper leur monde, les disciples se seraient aussi bien gardés de dire que les premiers témoins furent des femmes. A l'époque en effet, ni les juifs ni les Grecs ni les Romains ne reconnaissaient la validité de leur témoignage (ils parlaient de radotage !). Vu ces préjugés, le récit tel qu'il est ne pouvait que provoquer rires et moqueries.

Il ne reste qu'une explication : c'est ainsi que ça s'est passé et les disciples n'ont raconté que la vérité.

Même si elle semblait les pénaliser à première vue ... N'oublions pas non plus qu'ils ont témoigné jusqu'au sang. Tous les Apôtres, sauf un (Judas) sont morts martyrs.

Réfléchissons un peu : si nous montions une escroquerie, est-ce que nous maintiendrons ce mensonge face à un tribunal qui nous enjoint d'y renoncer sous peine de torture et de mort ?

La Résurrection du Christ est donc fondée sur le témoignage d'hommes et de femmes qui ont rencontré le Christ vivant

Le 1^{er} élément que l'on rencontre est le sépulcre vide, avec le saint Suaire posé sur le tombeau (cf exposition du st Suaire à l'église Notre-Dame de Lourdes)

Il n'est pas en soi une preuve directe ... l'absence du corps du Christ dans le tombeau pourrait en effet s'expliquer autrement. Malgré cela, le sépulcre vide a constitué pour tous un signe essentiel.

Sa découverte par les disciples a été le 1^{er} pas vers la reconnaissance du fait même de la Résurrection. Les saintes femmes ont été les premières messagères de la Résurrection. Après elles, Saint Pierre et Saint Jean allèrent au tombeau, saint Jean arriva le premier. Il affirme qu'en entrant dans le tombeau et en découvrant les linges gisants « Il vit et il crut ».

Cela suppose qu'il ait constaté, dans l'état du sépulcre vide, que l'absence du corps de Jésus n'a pas pu être œuvre humaine et que Jésus n'était pas simplement revenu à une vie terrestre, comme cela avait été le cas de Lazare.

« Pourquoi chercher le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, mais, Il est ressuscité ».

Le témoignage est donc essentiel. Il fonde la foi des chrétiens en la Résurrection du Christ. Notre témoignage est essentiel, moins par les paroles et plus par les actes.

Parfois je me demande, je me pose la question : est-ce que vraiment l'homme a marché sur la lune ? Et vous, le croyez-vous ? A vrai dire, le fait que l'homme a pu atteindre la lune repose sur les dires des scientifiques et des médias. Bien sûr, il y a les images mais vous savez avec les trucages de maintenant ... Rassurez-vous je crois que l'homme a marché sur la lune ! (les dires et les progrès scientifiques qui en ont découlé en attestent).

Il en va de même pour la Résurrection : non seulement les dires, c'est à dire le témoignage des Apôtres, l'attestent mais aussi les conséquences que cela a eu pour les disciples du Christ.

Après la mort de Jésus, ils étaient abattus, ils se cachaient mais ensuite, peu de temps après, ils annoncèrent la joyeuse espérance du Christ Ressuscité.

Le traumatisme provoqué par la Passion fut si grand pour les disciples (tout au moins certains d'entre eux) qu'ils ne crurent pas aussitôt à la Résurrection.

Loin de nous montre rune communauté saisie par une exaltation mystique, les évangiles nous présentent les disciples abattus et effrayés (le visage sombre dit St Luc 24,17)

C'est pourquoi... Ils n'ont pas cru les saintes femmes, 1ères messagères de la Résurrection qui venaient d'embaumer le corps de Jésus enseveli à la hâte à cause de l'arrivée du Sabbat (le soir du vendredi saint) du retour du tombeau « leurs propos leur avaient semblé du radotage ».

Quand Jésus se manifeste aux 1, Il leur apparaît au soir de Pâques et leur reprochera leur incrédulité et leur obstination à ne pas ajouter foi à ceux qui l'avaient vu ressuscité

Mais devant la réalité, ils doutent ...tellement la réalité leur paraît être impossible ! Thomas connaîtra l'épreuve du doute. Dès que Jésus lui apparaîtra et qu'il mettra son doigt dans les plaies et le côté transpercé du Christ, il fera l'expérience pascale avec la rencontre du Vivant « Mon Seigneur et mon Dieu »

Nous voyons bien que la foi en la Résurrection est née sous l'action de la grâce divine de l'expérience directe de la réalité de Jésus ressuscité.

Comme dit Jésus la foi est un don, on la reçoit.

Faut-il que quelque chose se soit passé pour que des milliards de personnes depuis plus de 2000 ans à partir du début de l'Eglise, aient demandé le baptême afin de devenir chrétiens. Tant d'hommes et de femmes ont fait le choix du baptême, et cela continue ! Cette année plus de 12.000 hommes et femmes ont été baptisés, dont 7.135 adultes nous disait notre évêque lors de la messe chrismale : 150% d'augmentation en 5 ans, et cette année plus de 30% de demandes de baptêmes, 5% viennent de l'Islam, et plus d'un tiers de la tranche des 18 à 25 ans, C'est un tranche d'âge que l'Eglise avait du mal à rejoindre dans le passé, et voici que la tendance s'inverse !

Ce matin nous aurons le baptême d'Etienne et nous nous en réjouissons !

« Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité ».

Soyons en les témoins ! Amen